



Informe Cumpiendo

Arraiz Nalda destaca que el Gobierno de España confirmó en 2022 que apuesta por avanzar hacia un futuro mejor y reforzando el Estado de Bienestar

- La delegada del Gobierno en La Rioja ha presentado el Informe Cumpliendo del Ejecutivo central con los compromisos con La Rioja en 2022
- En el repaso de los hitos cumplidos el año pasado, se confirma que el Gobierno de España desplegó todo un paquete de medidas y normas para proteger a los riojanos y riojanas y para impulsar la recuperación

13 de enero de 2023.- La delegada del Gobierno en La Rioja, Beatriz Arraiz Nalda, ha presentado esta mañana el Informe Cumpliendo del Ejecutivo central con La Rioja correspondiente al año 2022. Tal y como ha destacado, haciendo repaso a los compromisos cumplidos con nuestra comunidad autónoma, “el Gobierno de España ha desplegado todo un paquete de medidas y normas para proteger a los riojanos y riojanas y para impulsar la recuperación”.

Asimismo, ha señalado que a pesar de las dificultades derivadas, primero por la pandemia y ahora por la guerra en Ucrania, el Gobierno de España ha puesto en marcha una intensa agenda reformista para que nuestro país avance y encare el futuro con garantías.

Además, la delegada ha explicado que “el Ejecutivo central ha confirmado que apuesta decididamente por avanzar hacia un futuro mejor, sin que nadie se quede atrás al reforzar el Estado de Bienestar de nuestro país”. Ha recordado que 2022 estuvo marcado desgraciadamente por la guerra de Putin en Ucrania, sus implicaciones económicas y energéticas, y también humanitarias y de seguridad europea y global. Esta crisis provocada por la guerra ha sido afrontada por parte del Gobierno de España, al igual que sucedió con la pandemia, con la misma determinación: desde la unidad europea y con el compromiso de destinar todos los recursos necesarios para proteger a las familias españolas, a nuestras industrias y a nuestras empresas.



Arraiz Nalda ha concretado que desde que se inició la guerra en Ucrania, en febrero de 2022, el Gobierno de España ha aprobado seis paquetes de respuesta con medidas directas e inmediatas para paliar sus consecuencias con una triple dirección: proteger a la clase media, a los trabajadores y al tejido productivo de nuestro país; repartir las cargas de esta crisis de forma equitativa; y aumentar la denominada como soberanía energética, extendiendo las energías renovables y limitando el precio del gas.

“Esta forma de gobernar –ha añadido- explica muchas medidas adoptadas, como por ejemplo, el importante incremento del Salario Mínimo Interprofesional durante estos últimos años, que las pensiones se indexen conforme a la evolución del coste de la vida, del IPC, o el consenso con los agentes sociales para aprobar la reforma laboral”.

En este sentido, ha puesto en valor tres indicadores vinculados con la reforma laboral que son una muestra del compromiso que tiene el Gobierno de España por la dignidad y por la igualdad.

En primer lugar, la reducción de la tasa de paro en La Rioja al concluir 2022, que se sitúa en el 9,10 por ciento, entre las menores del país. Cabe destacar que se trata de la menor tasa de paro en la serie histórica del mes de diciembre desde hace 15 años.

En segundo lugar, una tendencia propiciada por la reforma laboral, y que se refuerza mes a mes, es la evolución del aumento de contratos indefinidos. De esta forma, durante diciembre se registraron en La Rioja 6.829 contratos y de ellos, uno de cada tres contratos formalizados fue de carácter indefinido, cuando la media en 2021 se situaba en uno de cada diez contratos.

En tercer lugar, respecto a la afiliación a la Seguridad Social, en diciembre se registraron 133.865 afiliaciones, de las cuales 24.819 son de autónomos y 109.199 corresponden al régimen general. Este es el mejor dato de afiliación de toda la serie histórica del mes de diciembre desde 2007.

FONDOS NEXT GENERATION

En cuanto a los datos relativos a 2022, en lo relativo a los fondos europeos Next Generation, la delegada ha detallado que 319 millones de euros procedentes del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia se destinaron a La Rioja a fecha de 30 noviembre de 2022. En concreto:



- 231 millones de euros para el despliegue de inversiones del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia en sus ámbitos de competencias: vivienda, movilidad sostenible, educación y formación profesional, inclusión y servicios sociales, entre otros.
- 88 millones de euros ejecutados directamente por el Estado, como por ejemplo, los 35,8 millones de euros que se han asignado para modernizar regadíos en la comunidad autónoma.

Además, el Gobierno de España ha asignado a La Rioja 64,6 millones de euros en fondos REACT-EU, cuyo fin es contribuir a reparar los daños económicos y sociales inmediatos causados por la pandemia de coronavirus.

IMPULSO ECONÓMICO Y APOYO A LA INNOVACIÓN

Por otro lado, Arraiz Nalda ha indicado que el Informe Cumpliendo recoge exhaustivamente los compromisos del Gobierno de España con nuestra comunidad autónoma en 2022.

Para el impulso económico y apoyo a la innovación, La Rioja ha recibido 1.061,5 millones de euros en concepto de entregas a cuenta y 336,8 millones de euros en el reparto anual de los mecanismos extraordinarios de liquidez para fortalecer el Estado del Bienestar.

Asimismo, ha recordado los 21,4 millones de euros correspondientes a la convocatoria extraordinaria del programa de Planes de Sostenibilidad Turística en Destino 2022 que se asignaron a La Rioja. Adicionalmente, se han desarrollado los Planes de Sostenibilidad Turística en Destinos en Cameros y en Alto Najerilla de la convocatoria ordinaria.

Entre otros, 4 millones de euros se han destinado para apoyar al sector comercial, potenciando su transformación digital y sostenible y, reforzando el tejido en las pequeñas y medianas poblaciones y en las zonas turísticas. También, 554 pymes riojanas han sido beneficiarias de las ayudas del Programa Kit Digital

Con respecto a los avances en el PERTE Nueva Economía de la Lengua, se incluye en el mismo el proyecto riojano “Valle de la lengua”. Además, se ha aprobado el Real Decreto para la creación del Observatorio Global del Español, que tendrá su sede en el territorio de la Comunidad Autónoma de La Rioja. Asimismo, el Gobierno de España ha suscrito un convenio con el



Ejecutivo regional que establece la colaboración durante los próximos cuatro años con múltiples actuaciones en la implementación de la iniciativa Valle de la Lengua, vinculándola al PERTE de la Nueva Economía de la Lengua. Se invertirán cerca de 50 millones de euros para financiar, entre otras actuaciones, la creación del Centro de Inteligencia de la Nueva Economía de la Lengua.

COHESIÓN SOCIAL

En cuanto a la cohesión social, la delegada ha asegurado que es una de las prioridades para el Gobierno de España. Por ello, cabe destacar que al concluir el año pasado, 10.829 personas en La Rioja recibieron el Ingreso Mínimo Vital, 5.989 adultos y 4.840 menores, y 10.411 riojanos y riojanas se beneficiaron del bono social térmico con un presupuesto de 5,6 millones de euros.

Por otro parte, 65.380 pensionistas riojanos se han beneficiado de la revalorización de las pensiones conforme al IPC en 2022 y, por tanto, se garantiza el mantenimiento del poder adquisitivo de nuestros mayores.

En cuanto a medidas relacionadas con el empleo, ha resaltado 13,5 millones de euros que han sido destinados a políticas activas de empleo y 8,1 millones de euros para la formación para el empleo. Otros 3,1 millones de euros ha recibido la comunidad autónoma para la ejecución de proyectos de inversión que corrijan los desequilibrios que afectan al mercado laboral.

Un hito destacable en 2022 fue la apertura del Centro de Orientación y Emprendimiento de La Rioja, un espacio de orientación, emprendimiento e innovación, que contó con una inversión de 4,2 millones de euros procedentes de los fondos europeos.

Por último, dentro de este apartado de cohesión social, la delegada ha puesto en valor los 33,6 millones de euros para políticas de cuidados que el Gobierno de España ha asignado a La Rioja durante el año pasado. En concreto, 20,1 millones para la promoción de la autonomía personal y atención a las personas en situación de dependencia y 13,5 millones para financiar proyectos de políticas de cuidados para la ciudadanía riojana.

TRANSICIÓN ECOLÓGICA Y COHESIÓN TERRITORIAL

Dentro de las medidas destinadas a fomentar la transición ecológica y la cohesión territorial, se incluyen los avances y el apoyo a las infraestructuras riojanas.



En este apartado, ha citado varios ejemplos:

- Respecto al tren, la presentación y sometimiento a información pública del estudio informativo del tramo Castejón-Logroño del Corredor Cantábrico-Mediterráneo de alta velocidad. Además, se ha formalizado el contrato de servicios por 1.969.592,06 euros para la redacción del proyecto básico y de construcción de la variante de Rincón de Soto. En diciembre, se anunció la licitación del contrato de servicios para la redacción del “Estudio de viabilidad de la mejora del corredor ferroviario entre Logroño y Miranda de Ebro”, con un presupuesto de licitación que ascenderá a 612.677,45 euros
- En el ámbito de infraestructuras viarias, se ha formalizado, por un importe de 6,3 millones de euros, el contrato de obras de “Rehabilitación estructural del firme de la carretera N-232 para las Variantes de Ausejo, Casalarreina y Tirgo. También se ha formalizado el contrato de las obras de remodelación del enlace de Lodosa por 4,1 millones de euros; y se ha autorizado el contrato de servicios de conservación y explotación de las carreteras para el sector LO-01 de Logroño por 25,8 millones de euros

Asimismo, 2022 concluyó con una ejecución del 41,73 % de la Ronda Sur, con una obra certificada que se eleva a los 46,6 millones de euros, y un grado de ejecución de la A-12, en el tramo entre Santo Domingo de la Calzada y Villamayor del Río, que asciende al 48,42% y a una obra certificada por valor de más de 35 millones de euros.

Para la transición ecológica en la región, se encuentran los 10,4 millones de euros para inversiones en proyectos locales dentro del Plan de ayudas para proyectos singulares de energía limpia en municipios de reto demográfico, el denominado como DUS 5000. También los 1,7 millones de euros que se han asignado a La Rioja para mejorar la gestión de los residuos municipales y 6,1 millones para la creación o funcionamiento de zonas de bajas emisiones en los entornos metropolitanos.

En el marco de la agricultura riojana, otra importante inversión fueron los 9,6 millones de euros a La Rioja dentro del Programa de Apoyo al Sector Vitivinícola Español y la selección del “Proyecto Enorregión”, dentro del Plan Complementario Agroalimentario, con una subvención de 3,8 millones de euros para La Rioja.



RESPUESTA A LA CRISIS POR LA GUERRA DE UCRANIA

Antes de concluir, ha hecho referencia brevemente a la respuesta que el Gobierno de España ha puesto en marcha para paliar las consecuencias de la guerra en Ucrania.

- 2.946 personas en La Rioja se beneficiaron de la gratuidad en la adquisición de los abonos multiviaje de Renfe en media distancia desde el 1 de septiembre al 31 de diciembre de 2022.
- 2.313 personas en la comunidad autónoma se han beneficiado de la ayuda de 200 euros por bajo nivel de ingresos y patrimonio, aprobada por el Gobierno central para mitigar el impacto de la elevada inflación, habiéndose abonado ya 462.600 euros
- 1,8 millones de euros se han destinado a la ayuda adicional de 400 euros para los 4.852 estudiantes becarios de La Rioja del curso 2022-2023.
- Y el sector primario riojano ha recibido 1,6 millones de euros como ayudas excepcionales para compensar las dificultades económicas derivadas del conflicto bélico en Ucrania.

FINALIDAD DEL INFORME CUMPLIENDO

El Informe Cumpliendo de La Rioja, que tuvo una primera presentación por parte de las delegaciones del Gobierno en febrero de 2021, responde al compromiso del Ejecutivo central con la regeneración democrática y supone un ejercicio de transparencia y de rendición de cuentas ante la ciudadanía por la acción de gobierno, con carácter semestral.

El objetivo es elevar la confianza de la ciudadanía en sus instituciones y ayudar a mejorar el funcionamiento de la democracia, una iniciativa pionera que consolida a España como un país en la vanguardia de la rendición de cuentas.